

Fecha: 19-12-2024 Medio: El Austral de Osorno El Austral de Osorno

Noticia general Título: Vecinos denuncian filtración de líquidos del vertedero en callejón

Pág.: 2 Cm2: 563,4

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 4.500 13.500

No Definida

# Vecinos denuncian filtración de líquidos del vertedero en callejón

BASURA. Residentes de Curaco nuevamente recurrieron a la Superintendencia de Medio Ambiente para que se investigue esta situación, por lo que la entidad ya estuvo en terreno para determinar las causas y también hay un sumario en curso de la Seremi de Salud. El municipio recabará los antecedentes.

Paola Rojas Mendoza

uevamente los vecinos del sector Cura co, en el Camino al Mar, enfrentan un problema con su indeseado vecino: el mega colapsado vertedero municipal. Esta vez es la presencia de líquidos lixiviados y barro de forma permanente sobre un camino de uso frecuente, desechos que vienen de las obras de "mejoramiento" del vertedero.

Ante esta situación, los residentes del sector, afectados por los constantes problemas de vivir en esa zona, denunciaron ante la Superintendencia de Medio Ambiente este hecho, por lo que la entidad se presentó este martes a inspeccionar el sitio, mientras que la Seremi de Salud ya mantiene un sumario en curso.

# DRAMA DE SIEMPRE

Una de las vecinas que ha alzado la voz en reiteradas ocasiones por todos los problemas que le ha generado a esta comunidad el vertedero de Curaco, es Verónica Barría, quien señaló que el pasado 29 de noviembre interpuso una denuncia ante la Superintendencia de Medio Ambiente, debido a las filtraciones que estarían registrando las piscinas de líquidos lixiviados.

"Cuando se hacen denuncias, las autoridades aparecen y como ahora tenemos alcalde



EL BARRO Y LOS LÍQUIDOS LIXIVIADOS ESTANCADOS SE PUEDEN VER EN LA ORILLA DEL CAMINO VECINAL EN CURACO

nuevo, entonces me imagino que vendrá a dar una vuelta", dijo la vecina.

Verónica Barría comentó que esta acción se debe a la existencia de estas piscinas, que se hicieron más abajo del vertedero, es decir, más hacia el lado de la ruta al mar, desde donde los líquidos pestilentes estarían corriendo por el camino donde transitan todos los vecinos.

"Hay un letrero grande que anuncia la entrega de la obra de mejoramiento, hecha por una empresa que contrató el municipio, durante la administración anterior, pero no sé si recepcionaron esto, si le dieron el visto bueno o no, pero al parecersí y ahora tenemos el problema", manifestó. La vecina agregó que solici-

tó a la Dirección de Medio Ambiente del municipio que expliquen qué tipo de líquidos son los que se acumulan en las pis cinas, no obstante, hasta ahora no se le ha entregado una res puesta.

"Esto es un suma y sigue, y la administración nueva al parecer tampoco tiene mucho interés en qué sucede con este vertedero. Supuestamente la Seremi de Salud va no dio más autorización, porque están sancionados y se supone que el vertedero debería cerrar el 2023, pero estamos desde 2016 así, que lo están cerrando", in-

# MAL TRABAJO

En tanto, los vecinos del sector del callejón Curaco también denunciaron esta semana el problema, ya que el camino que utilizan está siempre al menos húmedo, pero cuando llueve se inunda con los líquidos que vienen de las obras de las



LOS LÍQUIDOS LIXIVIADOS SE ESTARÍAN FILTRANDO DE LAS PISCINAS

En su denuncia, los vecinos explicaron que la salida de agua antiguamente se iba hacia un monte, pero al haberse rellenado el terreno con basura, se cortó el paso del líquido, por lo que se hizo un foso que bordea el vertedero, al cual no se le dio una pendiente suficiente como para que el agua escurra.

Ahora, con el proyecto de

mejoramiento del vertedero, se llenó de tierra y se compactó, con el fin de que las aguas no se filtren. Fue tapado el foso que bordeaba el vertedero, cambiándolo por una pequeña zanja, con muy poca pendiente, con las salidas tapadas, por lo que los líquidos lixiviados escurren para el camino, sin evacuación hacia las piscinas ni





Fecha: 19-12-2024 Medio: El Austral de Osorno

Supl. : El Austral de Osorno Tipo: Noticia general

Título: Vecinos denuncian filtración de líquidos del vertedero en callejón

**Un** sumario

en curso existe por disposición de residuos sólidos y por líquidos lixiviados, el cual se levantó en una inspección realizada a fines de noviembre por la Seremi de Salud. 174 mil

toneladas de basura al año se generan en la provincia de Osorno y todo ese volumen finalmente es dispuesto en el mega colapsado vertedero municipal de Curaco.

Pág.: 3 Cm2: 290,0

0,2 del volumen

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

de desechos que se generan en la provincia, se destinan finalmente para ser reutilizados, por lo que urge que este año se concrete el nuevo plan de gestión de residuos domiciliarios.

4.500

13.500

No Definida

(viene de la página anterior)

menos de las aguas lluvias, de acuerdo a lo que relatan los afectados.

Por ello, este invierno el camino se llenó de líquido, dejando anegados a los vecinos, quienes temen que este problema persista en el tiempo, por lo que además no quisieron identificarse, por temor a que el municipio no les preste más ayuda.

## INSPECCIÓN DE LA SMA

Consultados por El Austral sobre las denuncias hechas por vecinos, desde el nivel central de la Superintendencia de Medio Ambiente (SMA) informaron que en el contexto de una denuncia ciudadana, este martes concretaron una fiscalización al vertedero municipal de Curaco.

"En esta fiscalización en particular, se inspeccionó todo lo relacionado al manejo de lixiviados y aguas lluvias. También se fiscalizó el frente de trabajo actual. El resultado de esta inspección se encuentra hoy en una etapa de análisis, y cuyas conclusiones se darán a co-

nocer de forma oportuna para las partes interesadas", indicaron desde la SMA.

#### **SUMARIO EN CURSO**

En tanto, la jefa del Departamento de Acción Sanitaria de la Seremi de Salud, Sofia Torres, explicó que en el marco de vigilancia de sitios de disposición final de residuos sólidos domiciliarios, el pasado 28 de noviembres e realizó una fiscalización al vertedero de Curaco, donde se encontraron deficiencias importantes, respecto a la disposición y a la operación de los residuos; además, se constató el escurrimiento de líquidos lixiviados.

"Iniciamos un sumario sanitario, el que se encuentra en proceso de resolución", señaló.

#### GASTOS INÚTILES

El presidente de la Red Ambiental Ciudadana de Osorno, Ricardo Becerra, indicó que esta situación también se dio el el invierno pasado, donde finalmente no se llegó a ninguna solución ni conclusión.



LA LLUVIA INUNDA EL CAMINO CON LÍQUIDOS QUE VIENEN DEL VERTEDERO.

"Aquí claramente la municipalidad trata de bajar el perfila un problema que realmente es bastante grave y que está afectando a los vecinos. El punto es que como ya el vertedero está en su colapso total, esta situación puede desencadenar en un problema mayor, en cuanto a la parte ambiental y sanitaria. Se han gastado miles de millones de pesos para no tener nada finalmente concreto y eso es lo que realmente preocupa", expresó el ambientalista. Ricardo Becerra dijo además que está atento a los análisis sobre la inspección realizada, tras la denuncia hecha ante la Superintendencia de Medio Ambiente, para seguir con otras acciones en caso de ser necesario.

# **URGE LA SOLUCIÓN**

El consejero regional Francisco Reyes, quien preside la Comisión de Medio Ambiente de ese organismo, manifestó que desde la mirada del Consejo Regional es encontrar una salida a través de soluciones integrales para el tratamiento de los residuos, para conseguir terminar con este tipo de problemas.

"Una de estas soluciones es extender en un tiempo acotado y prudente la vida útil del vertedero, mientras se toma una decisión final. Esperamos tener claridad en 2025, sí o sí, respecto al sitio de disposición de un centro de tratamiento integral, que combine por un la do el tratamiento domiciliario de cada una de las comunas

que son depositarias en el vertedero, para así reducir los volúmenes de basura", dijo.

A su juicio, se deben eliminar las campañas de patio limpio, generando una lógica de reutilización, reducción y recidaje en las comunas, para que se materialice una idea de economía circular.

"Para ello se han dispuesto recursos en cada una de las comunas, se han solicitado planes comunales ligados a los residuos sólidos domiciliarios y en eso los municipios están bastante al debe, bien atrasados", sostuvo.

### MUNICIPIO

El Austral consultó al Departamento de Medio Ambiente sobre este tema y a la Dirección de Obras Municipales, por su implicancia en las faenas de mejoramiento del vertedero, donde en ambas entidades declinaron referirse al tema, mientras que el administrador municipal, Carlos Peña, señaló que recabarán los antecedentes del caso.

